

Amts- und Anzeigebatt

für den Amtsgerichtsbezirk Eibenstock und dessen Umgebung

Bezugspreis vierteljährl. Rtl. 2.70 einschließlich des „Blätter Unterhaltungsblattes“ in der Geschäftsstelle, bei unseren Boten sowie bei allen Kreispostämtern. — Erfreut täglich abends mit Kenntnahme der Sonne und Seetage für den folgenden Tag.

Ein Blatt älteren Gewichts — bringt über wichtige gesetzliche Änderungen des Reiches der Zeitung, der Bekanntmachungen über die Verordnungen — ist der Beobachter kleinen Kreisverwaltung über Bekanntmachung der Zeitung über auf diese Zeitung der Kreisverwaltung.

Tel.-Nr.: Amtsblatt.

Tageblatt für Eibenstock, Carlsfeld, Hundshübel, Neuheide, Oberstühengrün, Schönheide, Schönheiderhammer, Sosa, Unterstühengrün, Wildenthal usw.

Berantwortl. Schriftleiter, Drucker und Verleger: Emil Hannebach in Eibenstock.

66. Jahrgang.

Anzeigenpreis: die kleinstmögliche Seite 20 Pf.

Im Reklameteil die Seite 80 Pf.

In amtlichen Teile die gespaltene Seite 60 Pf.

Kenntnahme der Anzeigen bis spätestens vormittags

10 Uhr, für gehörige Tage vorher.

Eine Gewähr für die Aufnahme der Anzeigen

am nächsten oder am vorgeschriebenen Tage

sowie an bestimmter Stelle wird nicht gegeben,

ebenso wenig für die Richtigkeit der durch Vermittler aufgegebenen Anzeigen.

Fernsprecher Nr. 110.

N 8.

Sonnabend, den 11. Januar

1919.

Im Handelsregister ist heute auf Blatt 311 für den Landkreis die Firma Ludwig Männel in Oberstühengrün — die Niederlassung ist ein Zweiggeschäft der in Frankenberg unter derselben Firma bestehenden Hauptniederlassung, — und als deren Inhaber der Kaufmann Ernst August Diedrichs in Frankenberg eingetragen worden.

Angegangener Geschäftszweig: Fabrikation von Bürsten u. Pinseln, Fibregurichterei. Eibenstock, den 9. Januar 1919.

Das Amtsgericht.

Städtischer Fleischverkauf

Sonnabend, den 11. dieses Monats, in den Fleischereigeschäften der Gruppe 2. Kopfmenge 180 g.

Uralauer erhalten Fleisch bei Fischer.

Verkaufsordnung:

A—G	in der Zeit von 8—10 Uhr vorm.
H—M	10—12 "
N—Q u. T—Z	2—4 "
R u. S	nachm.

Eibenstock, am 10. Januar 1919.

Der Stadtrat.

Wildfleisch - Verkauf

Sonnabend, den 11. dts. Mitt., vorm. 8—11 Uhr bei Fleischermstr. Reichenbach. Belieferst werden die Wildbreitkarten Nr. 325—391.

Eibenstock, den 10. Januar 1919.

Der Stadtrat.

Verkauf von Heringen

Sonnabend, den 11. dts. Mitt., auf Markt T 5 der Bezirkslebensmittelkarte. Auf den Kopf der Bevölkerung einschließlich Urlauber entfallen 125 g Heringe zu 35 Pf.

Eibenstock, am 10. Januar 1919.

Der Stadtrat.

Die Landwirte unserer Stadt werden daran erinnert, daß

Ausdrusch und Ablieferung von Getreide

spätestens bis 15. Januar 1919 zu erfolgen haben.

Eibenstock, am 10. Januar 1919.

Der Stadtrat.

Interessante Eingeständnisse

unserer Gegner enthält ein Artikel W. Scheuermanns in der „Tägl. Rundschau“. Es geht darin ausdrücklich hervor, daß diese vor unserem Waffenstillstandsangebot selbst ziemlich am Ende ihrer Kraft angelangt und aufs höchste überzeugt waren von unserem plötzlichen Zusammenbruch. Auch nach diesem haben sie uns noch eine Zeitspanne vollkommen übertrahlt. Es heißt in dem Artikel:

Selbst nachdem wir den selbstmörderischen Waffenstillstand unterzeichnet hatten, hielten es unsere Feinde für möglich, daß der deutsche Riese, den sie vier Jahre lang nicht untergekriegt hatten, mit einem plötzlichen Rück seine ohnmächtigen Glieder wieder zusammenrücken könne. Danach trafen sie ihre Maßnahmen. Mit aller behutsamen Vorsicht, wie in wildes Räuberland, rückten die Engländer in das friedliche Köln ein. Erst erschienen Rüffler und Offizierspatrouillen, dann austschwärzende Kavallerietrupps, dann mit Spiesen und Vorhut verschene Sicherungsabteilungen, dann erst das Gros der Truppen und unter stärkster Bedrohung der Bagagen. Die gesamte Artillerie wurde gegen das rechte Rheinufer aufgebaut, um befürchtete deutsche Gegenstöße abzuwehren, die Truppen blieben die ersten Nächte alarmbereit, und an verschiedenen Orten durften die englischen Soldaten lange Zeit nicht allein, sondern mußten stets zu zweien und dreien über die Straße und in Bäden gehen. Lie zur Besetzung der rechtsrheinischen Brückenkopfe bestimmten Infanterieabteilungen überschritten die Brücken unter Deckung starker Artilleriemassen. Für solch einen wehrhaften Feind hielten uns die Engländer noch in den Tagen, als sich der einzige in Deutschland lebendig gebliebene Angriffsstolz in der Jagd auf Achselstücke und Offizierskoloden austobte.

Als sie dann die Wahrheit erkannten, hielten sie Engländer und vor allem die Franzosen nicht mit ihrem Hohne zurück. Die englischen Offiziere

haben es in Köln jedem, der es hören wollte, gezeigt: „Wir schulden den deutschen Revolutionären großen Dank, denn wir selbst waren im Ende unserer Kräfte. Wäre Deutschland nicht zusammengebrochen, so hätten wir keine drei Wochen mehr ausgehalten.“ Ich bemerkte ausdrücklich, daß für diese Aussprüche der englischen Offiziere zahlreiche Zeugen vorhanden sind, ebenso wie für das englische Eingeständnis:

„Der U-Bootkrieg war eine verdeckte Sache.“

Wir hatten keine Kartoffeln mehr und waren mit unserer Vollernährung

nicht über diesen Winter

gekommen.“ Ein französischer Offizier hat das denkwürdige Wort gesprochen: „Wenn wir jetzt unsere Pariser Statue de Strasbourg in die hoffentlich für immer französische Stadt Straßburg überführen, sollen wir an ihrem Platz Ihren Kieler Matrosen ein Denkmal

der Dankbarkeit errichten. Denn denen ver danken wir das hübsche Geschenk des Erfolges.“

Auch die wirtschaftlichen Kommissionen der Engländer, die vielfach mit Kölner Geschäftsführern und Industriellen Führung genommen haben, haben freimütig bekannt, daß sie niemals einen derartigen Zusammenbruch Deutschlands für möglich gehalten hätten. Man habe bis zum letzten Augenblick Deutschland für eine gewaltig restlose Wirtschaftsmacht gehalten, die niemals aus den Augen gehen könne, und wenn wir statt einen Waffenstillstand zu erbitten, einen Frieden angeboten hätten, so hätten wir ihn nach der Meinung der englischen Wirtschaftsverständigen zu unnehmbaren Bedingungen erhalten. „Denn“, so sagten diese Geschäftsführer, „jeder von uns Verbündeten hätte darauf geachtet, mit diesem starken Wirtschaftskörper in eträgliche Beziehungen zu kommen, ehe die wirtschaftliche Auseinandersetzung

beginnt, die zwischen uns Verbündeten nach dem Kriege unauflösbar ist.“

Zu unserer mahnlosen Verblüffung müssen wir erkennen, daß der gefürchtete Riese ein Leichtgewicht ist, und damit ändert sich unser Interesse. Jetzt müssen wir nur jeder darauf ausgehen, die besten

Stücke für sich herauszuholen, ehe das Ganze der Verwesung verfällt.“ Andere englische Kommissionen haben unverblümmt erklärt, wenn man sich ihnen gegenüber beklagte, daß die Entente die Bedingungen des Waffenstillstandes nicht einhält:

Der Waffenstillstand sei unter falschen Voraussetzungen abgeschlossen worden, da man damals Deutschland noch für einen ebenbürtigen Kontrahenten gehalten habe. Nun, da man durch die Berliner Vorgänge täglich deutlicher erkenne, daß Deutschland aus der Reihe der Großmächte herausgeföhrt sei, werde man mit ihm nach Willkür verfahren, wie Deutschland es mit Russland getan habe, und es nach Bedarf zerstören.

Die Deutschen sollten sich ja nicht einbilden, daß der Krieg für sie zu Ende sei. Der deutsche Widerstand sei gebrochen, jetzt lange das Strafgericht erst zu.

Tagesgeschichte.

Deutschland.

Starke Regierungstruppen auf Berlin im Anmarsch. Das „Achtuh-Abendblatt“ meldet: Der Oberbefehlshaber, Volksbeauftragter Moske, hat den Belagerungszustand über Berlin verhängt. Die Hoffnung, durch Verhandlungen eine Rettung aus der verzweifelt gewordenen Situation zu finden, hat sich leider nicht erfüllt. Wir treiben unabwendbar einem furchtbaren Blutbad entgegen. Die gesamte Bürgerschaft vereint sich mit dem überwiegenden Teil der Arbeiterschaft in dem Wunsche, daß es der Regierung ge-